

Qu'est-ce que Jérusalem a à voir avec la Silicon Valley ?

Par Esteban Caballero

Une enquête historique qui nous interpelle aujourd'hui

Luc, un historien du 1er siècle de notre ère, a mené des recherches approfondies sur la vie de Jésus et de ses disciples – ses *followers*. Les résultats de ses investigations nous sont parvenus à travers deux ouvrages majeurs du Nouveau Testament : l'Évangile de Luc et les Actes des apôtres.

Dans ce dernier livre, Luc décrit les derniers moments que Jésus a passés avec ses disciples. Imaginez la scène : Jésus, mort puis revenu à la vie, s'adresse à ses amis. Ne seriez-vous pas attentifs à quelqu'un qui ressuscite ? Eux le sont, sans aucun doute. Et ils se posent tous la même question : *quelle est la suite ?*

C'est à ce moment-là que Jésus mange avec eux et leur révèle ce qu'ils doivent faire.

Un message stratégique pour le monde entier

« [...] vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'au bout du monde. » (*Actes 1.8*)

Jésus leur annonce la venue du Saint-Esprit, qui leur donnera la puissance pour être ses témoins, depuis Jérusalem jusqu'aux extrémités du monde.

Et c'est sur cette déclaration que nous allons nous concentrer.

Mon objectif n'est pas de commenter la géographie de la Palestine du 1er siècle, mais de réfléchir à la manière dont cette mission s'applique à nous aujourd'hui, en 2023.

Deux mondes, une seule mission

Le monde physique existe-t-il ?

Bien sûr !

Pouvez-vous toucher la personne à côté de vous ? Et vous-même ? Votre visage ?

En fait, combien de fois par jour vous touchez-vous le visage ?

Et le monde virtuel ?

Combien de fois par jour touchez-vous votre téléphone portable ?

Un sondage de 2018 révèle que, en moyenne, un smartphone est touché 164 fois par heure.

Ce qui représente environ 2 617 fois par jour !

Voici quelques chiffres pour donner de la perspective :

- 100 800 battements du cœur par jour
- 23 040 respirations
- 2 617 interactions avec un smartphone (dont 2 200 rien que pour écrire)

- 376 touchers du visage
- 8 lavages de mains

Le monde physique est bien réel, mais le monde virtuel l'est tout autant dans notre quotidien.

Jérusalem, point de départ d'une révolution

Au 1er siècle, Jérusalem n'était pas une grande capitale, mais c'est là que s'est déroulé l'événement fondateur de l'histoire chrétienne :

Dieu a décidé de venir vivre parmi les hommes en la personne de Jésus, qui, après sa résurrection, envoie ses disciples jusqu'au bout du monde pour poursuivre sa mission.

Tout commence à Jérusalem.

Silicon Valley, un nouveau centre de gravité

Aujourd'hui, si nous cherchons un autre lieu qui façonne notre monde, difficile de ne pas penser à la Silicon Valley.

Qui n'en a jamais entendu parler ?

C'est une région du nord de la Californie, aux États-Unis, connue pour être un haut lieu de la technologie et de l'innovation.

Le nom vient du silicium, matériau de base des semi-conducteurs, produits massivement là-bas dès les années 70.

Depuis, la Silicon Valley est devenue le berceau des géants technologiques : Apple, Google, Facebook, Tesla, Intel, Cisco, Oracle, Hewlett-Packard... et bien d'autres encore.

C'est là que s'imaginent et se construisent les outils qui façonnent notre monde actuel... et futur.

Le monde virtuel a aussi besoin de l'Évangile

Alors... quel est le lien entre Jérusalem et la Silicon Valley ?

Le premier a vu naître une mission.

Le second peut devenir un terrain de mission.

Le monde virtuel est un nouveau monde.

Un monde où nous passons du temps.

Un monde qui a besoin de connaître Jésus.

Un monde où la mission peut continuer.

Il y a 2000 ans, Jésus a confié une mission à ses disciples.

Aujourd'hui, nous avons l'opportunité de l'accomplir aussi dans les espaces numériques.

Deux encouragements et un défi

Avant de conclure, je voudrais te laisser avec deux encouragements et un défi personnel :

1. Découvre Jésus

Je t'encourage à faire connaissance avec ce Jésus qui est Dieu, qui a vécu à Jérusalem, et qui est encore présent aujourd'hui.

Il transforme les vies, encore maintenant.

2. Sois un témoin, là où tu es

Toi qui te considères comme disciple de Jésus, vas-y !

Jésus nous a demandé de témoigner de ce qu'il a fait et de ce qu'il fait dans nos vies.

Aujourd'hui, « *jusqu'au bout de la terre* » inclut aussi ce nouveau monde virtuel.

Tu es aussi dans le monde numérique.

Alors sois-y aussi un témoin de Jésus.

Défi : 2 617 opportunités par jour

Demain, quand tu utiliseras ton smartphone – environ 2 617 fois –, pense à ceci :

Et si chacune de ces interactions était une opportunité de parler de Jésus ?

Sois un témoin à Jérusalem.

Sois un témoin jusqu'au bout du monde.

Sois un témoin aussi dans la Silicon Valley numérique que tu portes chaque jour dans ta poche.